



Sepúlveda repostula al cargo y vuelve exalcalde Salas luego de dejar la DC

ELECCIONES. Quien gobernó por 24 años y 6 meses dice que “es mi responsabilidad regresar y lo hago sólo para ordenar la casa por 4 años”.

Andrea Arias Vega
andrea.arias@australtemuco.cl

El alcalde falangista de Imperial, el profesor César Sepúlveda Huerta, se repostula por primera vez al cargo, siendo la carta oficialista del pacto progresista.

Chile Vamos no inscribió candidatura, pero a cambio sí lo hizo el Partido de la Gente, con un candidato mapuche, Hernán Coñomán, el único de los cuatro que no ha trabajado en el municipio ni se ha presentado antes a una elección.

Se suman dos candidaturas independientes, la del concejal Óscar Vergara Tapia y la del exalcalde por 24 años y 6 meses, Manuel Salas Trautmann, quien renunció hace un año a la DC, el

partido de toda su vida, precisamente, para poder competir, tras dejar la vacancia en 2021 por el límite a la reelección que impuso la ley (12 años).

OFICIALISMO

El alcalde Sepúlveda indica que se repostula porque aún quedan proyectos de mediano y largo plazo, evaluando “positivamente” su gestión e informando “el cumplimiento del 85% de sus objetivos”, gracias a un trabajo “de terreno”.

Al respecto, el alcalde señaló que “logramos atraer 100 mil millones de pesos en inversión para la comuna”, siendo algunas de las iniciativas la construcción de viviendas para 900 familias, la pronta inauguración de la primera piscina, un complejo de-

portivo, casas tuteladas, centros comunitarios, postas, electrificación, APR y maquinaria para la mejora de caminos.

COMPITEN

El candidato Hernán Coñomán es un emprendedor del rubro de la alimentación que explica que va en cupo del PDG porque no hubo otro partido disponible. Agrega que ha recibido amenazas por su irrupción y el objetivo de su candidatura que es terminar “con la era de los operadores políticos, ya que la DC tiene secuestrada la democracia en Imperial desarrollado una forma de controlar a la gente usando el hambre de las personas. Les interesa que sigamos siendo una de las tres comunas más pobres”, acusa.



César Sepúlveda Huerta

Contigo Chile Mejor (DC)
N° H-50



Hernán Coñomán Lepimán

Partido de la Gente (PDG)
N° P-51



Manuel Salas Trautmann

Candidatura independiente
N° 52

Datos de la comuna

Cantidad de electores **31.592**

El exalcalde Manuel Salas explica que “tuve que renunciar a la DC porque el otro lado se tomó el partido y tenía cero garantías para ir a una primaria. Ahora soy independiente y vuelvo con toda mi experiencia y ganas de ganar”.

Respecto de su regreso señala que “me lo solicitó mucha gente y dirigentes, porque hay mucho desorden administrativo en la municipalidad. Como imperialino y exautoridad es mi responsabilidad regresar, pero lo hago sólo por cuatro años para ordenar la casa. Ese es el compromiso político con quienes me lo pidieron en función de una serie de testimonios”, siendo sus prioridades arreglar los caminos, el agua y la salud.

El concejal Óscar Vergara es la otra candidatura independiente, pero a diferencia del exalcalde Salas, nunca ha militado en un partido. Es profesor y emprendedor que ha tenido múltiples trabajos en la comuna y en el norte. También es buzo de rescate, exbombero, fue dirigente deportivo y fundador de la ONG San Nueva Imperial.

“Como he estado en las dos caras de la moneda tengo la sensibilidad suficiente para comprender las necesidades de la gente. Busco dar soluciones rápidas a los problemas de mis vecinos porque la política es muy burocrática. Lamentablemente, los partidos políticos toman las riendas de los municipios y no se priorizan las reales necesidades,



Óscar Chefo Vergara Tapia

Candidatura independiente
N° 53

partiendo por el hecho que son los partidos los que imponen al equipo de trabajo, en cambio yo quiero elegir a los mejores profesionales de Imperial, logrando una mezcla entre experiencia y juventud. No necesito operadores políticos, sino a los mejores”, recalca, siendo sus ejes principales la seguridad, mejorar los caminos rurales y vecinales y el desarrollo productivo.



César Moreno Burgos

UDI
V-154

César Moreno es ingeniero comercial de la UCT y magíster en Gestión Tributaria y Financiera de la UCSC. Posee una experiencia de 15 años en el sector privado asesorando mipymes y en paralelo ha trabajado en el sistema público, principalmente, en corporacio-

nes municipales (Deporte y Cultura) y el MOP como director regional de Planeamiento.

CANDIDATURA

Se presenta a su primera candidatura a core por Cautín I "porque veo a mi Región y a las comunidades que represento estancadas".

Al respecto acota que "tenemos jóvenes profesionales que migran por la falta de oportunidades, empresas quebrando por la inseguridad y sus consecuencias respecto al decrecimiento económico. Necesitamos autoridades que fomenten la inversión, innovación, desarrollo y productividad. Autoridades que regulen que los recursos estatales asignados al Gore y a los diferentes organismos estatales sean bien invertidos y ejecutados a tiempo".



Raúl Escárte Peters

UDI
V-155

Raúl Escárte Peters es un arquitecto temucoense con especialización en Inversión Pública, Construcción Industrial de Viviendas y Derecho Urbanístico.

Fue director regional de Serviu en Los Ríos, mientras que en el Serviu de La Araucanía fue jefe

de Proyectos de Vivienda, Proyectos Urbanos y director subrogante. Fue funcionario del servicio hasta el hasta el 2022.

CANDIDATURA

No ha participado en ninguna elección anterior, declarando que su motivación para el cargo de core por Cautín I es la ciudad y la vivienda. "Anualmente el Consejo Regional no ejecuta cerca de 30 mil millones de pesos, así es que mi idea es invertir esos recursos que se devuelven al nivel central anualmente en comprar terrenos en la Región para los comités de vivienda, financiar proyectos de espacio público e incrementar la entrega de hogares a las familias de la Región y no dejar escapar recursos regionales que podemos invertir en construcción para crear empleos en la Araucanía".



Yurisán Castro González

Ind-UDI
V-156

Yurisán Castro González es relacionadora pública de profesión y magíster en Gerencia Social de la Ufro. Siempre ha estado ligada al servicio público. Fue jefe de Gabinete del MOP (2018 al 2019), fecha en que asumió como directora regional de la Subdere y posteriormente como jefa del

Departamento de Inversión e Innovación Territorial de la Corporación Desarrollo Araucanía, trabajo al que renunció para dedicarse a la campaña.

Indica que su trayectoria en el servicio público le permitió conocer las necesidades de distintas zonas y, con gestión, poder ayudar a solucionar sus problemáticas.

CANDIDATURA

Assume su primera candidatura a Core por Cautín I "para apoyar las necesidades de las personas y colocar un especial énfasis en la seguridad, el trabajo y rol de las mujeres, el emprendimiento y el desarrollo económico de la Región. Una de mis potencialidades es ser una mujer de La Araucanía con experiencia en el trabajo público y privado de la Región".



Paola Garcés Vivanco

Ind-UDI
V-157

Paola Garcés Vivanco estudió Medicina y Pediatría en la Ufro. Está acreditada en Chile como reumatóloga in-

fantil. Además posee un máster europeo en Inmunología en Barcelona, España, habiendo obtenido la Beca Presidente de la República.

Desde su regreso a Chile en 2009, Garcés ha trabajado en diversos hospitales, como los de Temuco, Puerto Montt y Coyhaique, junto con desempeñarse como docente en la Universidad Mayor, la Universidad San Sebastián y la Universidad de Aysén.

En la actualidad trabaja en Red Salud Mayor y además lidera su consulta "Alergoinmuno Araucanía" en Temuco, con el deseo de convertirla en un centro de referencia regional en el diagnóstico y tratamiento de aler-

gias.

CANDIDATURA

Su candidatura a core por Cautín I tiene como objetivo principal el visibilizar los desafíos en salud desde una perspectiva profesional, con un enfoque especial en el bienestar de la niñez y la tercera edad.

Al respecto indica que "creo firmemente en que es fundamental asumir la responsabilidad de cuidar a las personas en las etapas más vulnerables de la vida, impulsando proyectos que promuevan un desarrollo humano completo, desde la nutrición consciente hasta el mejoramiento de la calidad de vida".

La candidata añade que la cultura es un eje clave para el crecimiento de la Región, siendo su compromiso "el fomentar iniciativas que no sólo se enfoquen en la salud, sino que también en la promoción de la cultura como un elemento transformador, buscando que los proyectos regionales reflejen la riqueza cultural de La Araucanía y estén a la altura de las necesidades y expectativas de sus habitantes".

A lo anterior suma su compromiso "con asegurar que los recursos regionales se inviertan en proyectos que estén acordes a las necesidades de los habitantes de Cautín".



Edwin Cruz Ruiz

Ind-UDI
V-158

Edwin Cruz Ruiz es oriundo de la Ciudad Jardín y a los 16 años ingresó a la Escuela Militar egresando el año '79 como oficial de Ejército. Es teniente coronel en retiro del Ejército de Chile y posee una especialidad en seguridad territorial. Estuvo 40 años sirviendo en el Ejército en distintas destinaciones, terminando su carrera militar en el hoy Destacamento de

Montaña N° 8 Tucapel de Temuco en 2018.

CANDIDATURA

El candidato indica que "la consecuencia, la experiencia y la convicción" que consiguió en su carrera militar es precisamente lo que impulsa este desafío en política.

Se presenta a su primera candidatura a core por Cautín I con foco en el combate de la delincuencia. "Deseo gestionar de manera óptima y eficaz los recursos económicos y humanos de la Región, con una marcada orientación en la seguridad pública, porque sin tranquilidad, ninguno de los otros sueños y objetivos de los habitantes de estas hermosas comunas, como son Temuco y Padre Las Casas, es posible".

El candidato añade que "estoy comprometido a trabajar por nuestra comunidad, mejorar la calidad de vida y ser la voz que representa a Temuco y Padre Las Casas. Invito a sumarse a mi campaña para que juntos logremos el cambio que necesitamos", recalca, advirtiendo que "si no quieres cargar la Cruz, vota por Cruz".



Marco Fajre Díaz

Ind-UDI
V-159

Marco Fajre Díaz es el exgoleador histórico de Deportes Temuco. El futbolista y comunicador tras colgar los chuteadores se dedicó a los negocios familiares y al fútbol formativo hasta el 2018. Luego se dedicó a ser comentarista de radio y televisión en el canal Fly Noticias.

CANDIDATURA

En el marco de esta elección estuvo juntando firmas para ir de candidato a alcalde por Temuco, pero en vista del nivel de dificultad optó por ir de candidato a core por Cautín I tras recibir la invitación de la UDI.

"Me presento a la elección porque el avance en infraestructura y proyectos deportivos es mínimo, quiero ayudar a mucha gente que ha sido desplazada del deporte y la actividad física. Los políticos prometen y prometen y nunca cumplen, pero yo no soy político, soy un exjugador de fútbol profesional acostumbrado a trabajar en equipo y con toda la presión encima. Quiero poner en práctica todo lo que aprendí formando niños en las escuelas de fútbol y filiales que organicé, sumando la seguridad porque no sacamos nada con tener espacios deportivos sin seguridad".



Mattias Mella Padilla

Ind-UDI
V-160

Mattias Mella Padilla es cristiano y profesor de Educación Física de la Ufro con un magíster en Gestión Directiva de Excelencia y diplomados en Convivencia Escolar y Marco Normativo en Educación Emocional y Coaching.

Siempre ha estado ligado a las áreas de la educación y la actividad física, existiendo un com-

promiso y vocación con la primera infancia. Posee 17 años de experiencia en el servicio público, habiendo comenzado en el Instituto Nacional de Deportes para luego formar parte del equipo de profesores del Departamento de Deportes del municipio de Temuco.

CANDIDATURA

Se presenta a su primera candidatura a core por Cautín I siendo invitado por el equipo del diputado Henry Leal. "Responde a mi necesidad constante de ser un agente de cambio y de servicio público, además de creer firmemente en mis capacidades y experiencias adquiridas, así como en los cambios generacionales y en el aporte que nosotros los jóvenes podemos entregar en los espacios de discusión y de toma de decisiones que son relevantes para la mejora de nuestra sociedad".